

Gewerbebetriebe von Steinach

Tüncherei

Ernst Schultheis

geb. 13. April 1924 Steinach

Der Vater Anton Schultheis war Holzdreher in Steinach. Sohn Ernst lernte als Maler bei der Firma Michael Demling in Bad Neustadt.

1949 legte er die Meisterprüfung vor der Handwerkerkammer in Würzburg ab.

1950 gründete er sein Verputz- und Malergeschäft.

1956 erfolgte der Bau des neuen Wohnhauses am Ortsausgang nach Bad Kissingen.

1957 wurde es bezogen.

Ernst Schultheis beschäftigt heute 6 Gesellen und einen Lehrling.

Zum Betrieb gehören: 1 Verputzmaschine, 5 Mischmaschinen, 1 VW-Laster mit Anhänger, 1 Kleinbus und 1 Opel-Rekord.

Die Firma führt Verputz- und Malerarbeiten im Ort und in der näheren und weiteren Umgebung aus: Bad Bocklet, Bad Kissingen, Burgwallbach, Unterebersbach, Aschach, Windheim, Hohn, Bad Neustadt,

Hervorstechende Arbeiten der letzten Jahre waren:

Schule und Kirche in Steinach

Schule und Kindergarten in Bad Bocklet

Schule und Kirche in Burgwallbach

Das schwierigste und auch gefährlichste Unternehmen war das Verputzen des Steinacher Echarturmes. Manchen Steinachern blieb fast das Herz stehen, wenn sie in schwindelnder Höhe die kleinen, weißen Männchen beobachteten, wie sie den Mörtel anwarfen oder die Ockerfarbe aufpinselten. Andere hätten es gerne gesehen, wenn die junge Tüncherfirma mit dieser Arbeit pleite gemacht hätte. Doch alles war gut gegangen und Ortspfarrer Eduard Pickel dankte in einem Gottesdienst den wagemutigen, tapferen Tünchersleuten.

In den 50 er Jahren wurde das Stangengerüst durch das Leitergerüst ersetzt. Es ist zweckmäßiger und wesentlich rascher aufgerichtet.

Meister Ernst Schultheis wünscht sich keinen größeren Betrieb; dazu wäre die Auftragslage zu gering. Es müßte ~~er~~ unbedingt der Umzug in eine benachbarte Kleinstadt erfolgen.

Die synthetischen Mittel der Industrie sind heute auch in der Tüncherei nicht mehr wegzudenken.

Das Verputz- und Malergeschäft E. Schultheis ist das einzige dieser Art in Steinach.

Kinder der Familie Anton Schultheis:

Ernst Schultheis, Tüncher- u. Malermeister, Steinach
Richard Schultheis, Fabriksschreiner, Aschach
Erhard Schultheis, Oberlehrer, Bischofsheim
Hilde Schultheis, Lehrerin a. D., Steinach

Kinder der Familie Ernst Schultheis:

Burkard Schultheis (Bundeswehr)
Hermann Schultheis (Realschule Bad Kissingen)
Winfried Schultheis (Gymnasium Bad Kissingen)
Hubert Schultheis (Volksschule Steinach)

Mitgeteilt von der Familie Schultheis
Niedergeschrieben am 1. September 1970.